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财政资金要更加注重引导带动
——访市人大代表刘睿

“政府工作报告中指出，要
依法管理民族宗教事务，促进
民族团结进步。全市民族宗教
系统将立足实际，努力把民族
宗教事务纳入法治轨道，实现
民族宗教工作制度化、规范化、
法治化。”昨日，市政协委员、市
民委主任杜敏生说。

如何加快民族地区经济社
会发展？杜敏生表示，要全面
落实对民族地区的扶持政策，
增大农业、交通、水利、电力等
基础设施的投入力度，同时助
推民贸民品企业发展，发挥其
在民族经济发展中的带头作
用。“我们将协调社会力量推进
民族工作社会化，完善为少数

民族服务的机制，搭建服务平
台；完善跨地区沟通协调机制，
强化对少数民族流动人口的服
务管理。”杜敏生说。

做好民族宗教工作，宣传
教育工作也不容忽视。杜敏
生表示，会更加注重加强民族
宗教政策法规的宣传教育，增
进社会各界对民族宗教工作
的了解、参与和支持。“我们还
将加强对民族宗教干部的教
育和培训。同时，支持民族宗
教团体和宗教活动场所面向
少数民族群众、信教群众和宗
教教职人员开展法制宣传，增
强国家意识、法律意识、公民
意识。”

“政府工作报告内容翔实、
覆盖全面，切合郑州发展实际，
为今后工作指明了方向。”市政
协委员、市审计局副局长桑富
强说。

“郑州的发展可喜可贺，经
济增速令人振奋，全市生产总
值完成 7994.2 亿元，地方财政
一般公共预算收入突破千亿元
大关，达到 1011.2 亿元，增长
14.3% ，高 出 全 省 6.3 个 百 分
点，这很不容易。”桑富强说，这
得益于市委、市政府的正确领
导，是全市人民奋发有为，努力
奋斗的结果。

作为审计部门工作人员，
桑富强感觉到肩上担子很重。
他说，郑州建设国家中心城市，
政府项目投资大幅增加，严控财
政资金不浪费，不出现“跑冒滴
漏”是审计职责所在，市审计局
对重点项目实施全过程跟踪审
计，替政府把好关。当前对市政
重点建设、重大投资项目、民生

“十件实事”等都在事前、事中、
事后全过程审计。桑富强介绍，
市审计局对轨道交通项目、三环
快速路项目等都采取提前介入，
建设过程中持续跟进，确保审计
实效。

“城市国际化是衡量一个
城市国际影响力和竞争力的重
要标志，当前郑州立足于国家
中心城市建设、河南自贸区建
设等国家战略，是加快城市国
际化进程的大好时机。”市政协
委员、市商务局副局长林继民
表示，郑州应该紧抓这一千载
难逢的发展机遇，通过探索法
治化、规范化的营商环境和管
理体制，加快推动城市国际化。

林继民认为，当前郑州市
的基础设施、产业发展、区位优
势都拥有良好的基础，制约郑
州迈向城市国际化的因素，主
要存在于资源整合不充分、国
际经济合作参与不深、体制机

制不健全等方面。
“下一步应该着力构建既符

合国际惯例又适应郑州发展需
要的开放型经济体制机制，比如
加强相关立法和标准化建设、简
化优化行政审批，深化商事制
度改革等，全面优化政府服务
职能等。”林继民说，郑州还应当
以国家中心城市建设、自贸区
建设为契机，积极推动本土企
业国际化，充分利用外商直接
投资技术外溢，推动本土企业
走向国际市场。另外充分利用
我市现有外资企业的示范效
应，吸引国内外知名企业在郑
设立地区总部、研发中心和生
产基地，全面提升城市竞争力。

“沉积着历史与文化的，哪
怕是一个小村、一条小河、一条
小巷，都是那么美。而没有文化
的浇筑、历史的挖掘与传承，城
市钢筋混凝土中钻出来的将是
枯燥与焦灼。”昨日，市政协委
员、郑州市文联主席钟海涛说。

钟海涛说，就目前而言，郑
州文化发展和文化建设还是有
很多成绩的。比如：“四个中心”
建设、黄帝故里拜祖大典、禅宗
音乐大典等，称得上是硕果累
累。但是，也要看到，从郑州本
土成长起来的高、精、尖的文化
和文化人不多，缺乏更专业、更
精细的文化品牌、文化人。

怎样让郑州的文化从骨子

里活起来？钟海涛说，首先是
不忘初心，要把中华优秀传统
文化、中原文化，郑州特色文化
等整合，从传统文化、特色文化
中提取精华，然后着重培养优
秀文化工作者、文化研究者等，
让郑州的文化在一次又一次的
提炼中得到长足发展，真正孕
育出郑州的城市灵魂。

再一个方面，郑州国家中
心城市建设有长远发展规划，
与此同时郑州历史文化名城建
设和文化发展也要有与之匹配
的长远规划，这样可以确保郑
州文化建设健康科学发展，也
能不断向城市建设输送精神动
力，并让这座城市更加有内涵。
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落实对民族地区扶持政策
——访市政协委员杜敏生

繁荣文化让郑州更有内涵
——访市政协委员钟海涛

趁势而上推进郑州国际化建设
——访市政协委员林继民

加强审计监督 服务经济发展
——访市政协委员桑富强

“建议将健康素养目标纳
入政府‘健康郑州 2020’规划，
着力推进中医养生保健巡讲

‘三进’（进机关、进学校、进社
区）活动，将健康知识的普及
率、知晓率作为各级政府工作
的考核指标之一。”市人大代
表、市中医院院长刘宝琴对全
民健康颇为关注。

刘 宝 琴 说 ，国 家 出 台 的
《“健康中国2030”规划纲要》提
出“健康优先”原则，把健康摆
在 优 先 发 展 的 战 略 地 位 ，到
2030年健全覆盖全国的健康素
养和生活方式检测体系，建立
健全健康促进与教育体系，提
高健康教育服务能力，从小抓

起，普及健康科学知识。
刘宝琴说，健康素养包括

基本健康知识和理念素养、健
康生活方式与行为素养、基本
技能素养三个方面。国家卫
计 委 公 布 的 相 关 数 据 显 示 ，
2015 年 ，全 国 居 民 健 康 素 养
水 平 仅 为 9.48%，也 就 是 说 ，
每 100 人中具有健康素养的
人不足 10 人。下一步，希望
市委、市政府高度关注百姓健
康需求，启动健康城市建设，
提升全体市民的健康素养水
平；出台利好政策支持卫生计
生工作，提高医疗服务能力，
营造城市宜居环境，让人民生
活更加美好。

逐步提升人民群众健康素养
——访市人大代表刘宝琴

航空港经济综合实验区、自贸
区、国家自主创新示范区、国家中
心城市建设，一系列国家战略为郑
州带来新的发展机遇，也意味着经
济发展、社会建设需要投入更多
的“真金白银”。市人大代表、市财
政局局长刘睿说，要想为城市发
展提供好财力支持，必须充分发
挥财政资金的引导带动作用。

刘睿说，面对城市快速发展
带来的资金需求，我们在保障财
政收入可持续增长的同时，始终
把保障和改善民生作为财政工
作的出发点和落脚点，积极调整
支出结构，首先确保各项民生支
出需要。在此基础上，围绕政府
工作报告中提出的“以建设国家

中心城市为统揽，持续深化‘四
重点一稳定一保证’”工作总格
局，将主要从城市空间、产业、开
放创新、生态等几方面着手，积
极创新工作机制，鼓励通过引导
基金、担保基金等市场化模式，
发挥对社会资本的引导带动作
用，促进产业结构优化升级，提高
经济发展质量和效益。创新投融
资体制机制，加快PPP模式推广
应用，完善配套管理办法和项目
指引，强力推进PPP项目落地，切
实提高公共服务供给质量和效
率。为了进一步创新财政投入方
式，放大财政资金的杠杆撬动作
用，尽可能多地吸引社会资本参
与到郑州的发展建设中来。

“在加快推进郑州建设国家
中心城市的进程中，深度挖掘展
现郑州的交通区位枢纽优势、人
力资源优势、文化优势，提升认
可度、知名度和美誉度。”市人大
代表、郑州地产集团有限公司总
经理高宏伟坦言。

高宏伟说，京广铁路、陇海
铁路（新欧亚大陆桥）两大铁路
大动脉在郑州交会，是沟通南
北，连贯东西的交通要冲，素有

“中国铁路心脏”之称。在“一
带一路”国家战略中，个人认为
陆上丝路的战略支撑作用和安
全保障性都优于海上丝路。在
陆上丝路各枢纽节点城市中，
郑州从综合经济实力和区位交

通优势等方面，相较于其他城
市都更具优势。郑州应积极争
取更多的中亚及欧洲国家在郑
州开设领事馆和经济文化交流
中心，把郑州建设成为亚欧经
济板块沟通融和交流的国家中
心城市。

建议郑州抓住北京高校向
外疏解、办分校和研究院的机
会，争取更多的重点大学和重点
院系落户河南。

高宏伟说，郑州文化资源丰
富，文化底蕴深厚，是中国八大古
都之一。以后应在打造商都历史
文化区项目上下功夫，把商都历
史文化区打造成郑州的城市会客
厅、中央文化区、5A旅游区。

“政府工作报告中关于医疗
卫生方面内容篇幅不少，为实现
医疗卫生工作目标，郑州大学附
属郑州中心医院将在医疗联合体
改革和分级诊疗方面继续做出努
力。”市人大代表、郑州大学附属
郑州中心医院院长连鸿凯表示。

连鸿凯说，郑州大学附属郑州
中心医院从2012年开始探索医疗
联合体工作，目前已拥有成员单位
79家。医联体成立以来，郑州大学
附属郑州中心医院在医疗结构深
度合作、医疗卫生资源优化配置等
方面进行了积极探索，成功摸索
出一条管理服务同质、人才培养、
技术推广、双向转诊、信息化助力
为核心的发展路径。

对于基层医院，郑州大学附
属郑州中心医院通过输出品牌、
管理、技术和优秀执行团队，在
医联体内建立分级诊疗合作模
式，确立“资源共享、优势互补、
互惠共赢、联动发展”的合作机
制，在医院管理、专科建设、技术
合作、教学科研等方面多维度全
方位指导医联体的基层医疗机
构，真正建立起一站式诊疗绿色
通道，最终实现基层医疗机构服
务能力整体提升，优化医疗资源
配置，提升基层医疗服务能力，
推动医疗资源合理配置和纵向
流动，引导优质医疗资源下沉基
层，让百姓在家门口享受更多优
质医疗服务。

深度挖掘展现郑州交通区位优势
——访市人大代表高宏伟

让百姓在家门口享受优质医疗
——访市人大代表连鸿凯


